
1 

 

議会報告会実施報告書 

 

開催日時 平成２８年４月２５日 １９時００分 ～ ２０時２０分 

開催場所 福江公民館 

出席議員 

（班長） 山条忠文 

（司会） 斉藤義明 （記録）東原 章 

（議長） 前川昌也 

（班員） 東原 章，鳥飼年幸，斉藤義明，植條敬介，大前寛乗 

参加市民数         ２５人（男性２３人，女性２人） 

実

施

内

容 

議会報告 

・開会挨拶   山条忠文，前川昌也 

・出席議員自己紹介  

・委員会報告  予算概要        山条忠文 

総務消防委員会     大前寛乗 

教育民生委員会     植條敬介 

市民建設委員会     鳥飼年幸 

坂出北フルインター 

建設促進特別委員会   大前寛乗 

・質疑応答 

・意見交換会 

・閉会挨拶   山条忠文 

質疑応答 

〈質疑〉 香川用水受水単価について，2.7 倍というのは高く試算しす

ぎではないのか。また水道管の鉛問題で，自分の敷地内は自己負担にな

っているが，補助を出しているところもあると聞くが，どうなっている

のか。 

 予算の中で人件費はいくらで，どこを見ればいいのか。 

〈回答〉 人件費についてはお見せした表ではわからないが，歳出の各

部署所管で人件費を出している。参考までに，総歳出の 21.6％が人件費

となっている。香川用水の単価は，県からの試算で約 30 年後には 2.7

倍になるであろうということ。 

〈質疑〉 30年は長すぎないか。 

〈回答〉 水道事業については，短期で考えるのではなく，長期あるい

は永遠に続けなければいけない事業との考えなので，決して 30年が長す

ぎるものではないと思う。 

〈回答〉 水道管は，国内の総延長距離が 66万キロとも言われている。

その 12％が老朽化によって取り換えが必要とされている中，単独での事

業では予算の都合で取り換えられない所が出てきても困るので，国は統

一化をするよう県に指導がきているため，呼びかけられ，いろいろ試算
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した結果，坂出市も広域水道事業への参加を決めたものなので，ご理解

をしていただきたい。 

 

〈質疑〉 空き家対策は，崩れそうな空き家については，持ち主に指導

なりの勧告的なことは出来るのか。 

 大金を使って取り壊す旧市立病院の跡地利用はどうなっているのか。 

〈回答〉 本年度から２市３町で空き家の実態調査が始まり，結果をデ

ーターベース化する作業に入る。その後，結果を受けて細かい作業に入

っていく。 

〈回答〉 昨年の法改正によって，一年間，水道，電気が使用されてい

ないと空き家とみなし，持ち主を調べる事ができ指導できる。その後，

特定空き家に認定されると行政代執行もでき，もちろん費用は持ち主負

担となる。また，全国的に各自治体事情にあった条例化をしている所も

増えていて，坂出も考えなければいけないと思う。 

〈回答〉 旧市立病院跡地については，今のところ未定。ただ３月定例

会の後に市長がグランドデザインを示した中で，旧市立病院，勤労福祉

センター，八幡園の一帯をコミュニティゾーンとし福祉コミュニティ，

文教コミュニティ，市民コミュニティの充実を図るとの説明はあった。

しかし，市民ホールと人工土地について方向性が決まってないため，病

院跡地に何を持ってくるのかは，もうしばらくお待ちいただきたい。 

 

〈質疑〉 旧市立病院取り壊しについて，杭を抜く必要はないのではな

いか。抜いても，また建物を建てる時，杭打ちするのでは。 

〈回答〉 法律的にどうなのかを含め持ちかえる。 

意見交換 

〈質疑〉 この公民館は明治に作られた建物で老朽化が進んでいる。し

かし，年間利用者は前年度で 1,800 人，隣の老人憩いの家は社協の仲間

作り等で 800 人，その他，婦人会なども頻繁に使用している，合わせて

3,000 人以上利用している。一時避難場所にもなっているが災害時，二

次災害の可能性もある。これからは，公民館というより地域コミュニテ

ィセンターとかふれあい会館にシフトしていくべきではないか。 

 市内循環バスについて，青葉のバス停まで歩いて 20分程度かかる。年

寄りには，だんだん厳しくなってきているので，出来れば福江東を通っ

て，大池町に抜ける経路を検討してほしい。 

 御大師池に生活排水が流れこれからの季節，アオサが大量発生する。

下水道工事はいつごろになるのか。できれば，早くしてほしい。 

〈回答〉 公民館は教育委員会で，老人憩いの家はふくし課が所管とな

る。地域コミュニティは今後の大きな課題で市全体として考えなければ

いけないと思っている。建てかえ，耐震補強については，熊本での予想

を上回る地震をきっかけに耐震の基準も変わってくるのではないかと思
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うし，合わせて行政も対応を変えなければいけないと思う。要望として

は出していく。循環バスについては，こういう意見があったと報告し，

検討をしてもらう。アオサについては，原因を調べる必要はある。下水

道事業は莫大な予算を必要とするため，なかなか進んでいないのが実状。

国の方針で，下水道事業をする予定で７年間が過ぎている地域に合併浄

化槽，集落浄化槽の設置に対して補助をするということなので，参考に

していただければと思う。 

 

〈質疑〉 昭和 11年に金山は坂出と合併した。その時に３年間で金山の

道を２間半にすると言う協定書が結ばれたが，80年が経つのに一向に広

がるようにない。どう考えているのか。 

〈回答〉 その協定書は承知している。しかしながら，マルヨシセンタ

ーまでの道もまだ少し時間がかかりそうだが，広げられる所から広げて

いくようお願いしている。 

〈要望〉 以前，３自治会長の連名で要望書も提出したが，市からはな

んの回答も得られていない。議員さんに要望しておく。 

 

〈質疑〉 前回の報告会で要望した公民館の駐車場についてどうなって

いるのか。 

〈回答〉 市長へも要望しており，本年度中には目途が経つものと思う。 

 

〈質疑〉 御大師池の墓地のお供え物が盗まれている。防犯カメラなど

対応を考えてほしい。お地蔵さんの御賽銭も取られる。 

〈回答〉 他の墓地でも聞くし，新金山墓地には防犯カメラを付けてい

る。ゴミ問題で付けている所もある。ただこれも予算がいることで，す

ぐに対応できるかと言えば難しいと考える。 

〈質疑〉 防犯灯を付ければ良いのではないか。 

〈回答〉 防犯灯や防犯カメラのイミテーションを付けるとか，知恵を

しぼって考えていきたい。 

 

〈質疑〉 循環バスで，同じ方向ばかりでなくしてほしい。 

〈回答〉 循環バスについては協議会等の諮問機関に要望として提出す

る。 

 

〈質疑〉 最近，鎌田公園にテントのようにビニールシートを立ててい

る。横にガスコンロもある。何か調べてほしい。 

〈回答〉 明日にでも調べておく。 


